

SUSCRIPCIONES

Pesetas	
Madrid.....	Men..... 1 50
	Año..... 17 50
	Trim..... 6 »
Provincias.....	Sem..... 12 »
	Año..... 22 50
Portugal.....	Trim..... 8 50
	Año..... 32 50
América.....	Trim..... 15 »
Extranjero.....	Año..... 55 »
convencio postal.....	
En las demás Trim.....	20 »
naciones.....	Año..... 80 »

VENTA.

España.....	30 núm. 1 »
Portugal.....	25 núm. 1 50
América y Extranjero.....	30 núm. 2 »
convencio postal.....	
En las demás 30 núm. 4 »	
naciones.....	
Núm. del día.....	5 cént.
Núm. atrasado.....	25 cent.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE.

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

ANUNCIOS.

ESPAÑOLES
Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Carmen, 13, principal.

EXTRANJEROS

En París, la «Société Mutuelle de Publicité», rue Caumartin, 61; director, Mr. Lorrette.

REMITIDOS.

Precios convencionales.
Toda la correspondencia se dirigirá al ADMINISTRADOR DE EL GLOBO.

AÑO XII.—TERCERA ÉPOCA.

Sábado 26 de Junio de 1886

MADRID.—NÚM. 3.893

LA COSTURA DEL DIABLO

No vamos a hacer la crítica del discurso con que ocupó casi toda la sesión de ayer el señor Romero Robledo.

Parece que la moda de las crónicas parlamentarias ha pasado, y al periodista que después de presenciar durante algunas horas los debates de las Cámaras, está obligado a emitir algún juicio sobre ellos, solo queda el trabajo de señalar la nota saliente de esos debates ó el carácter especial que los mismos han revestido.

En tal concepto, nada diremos de la forma del último discurso del Sr. Romero, análogo a la de todos los discursos de este señor, ni de la fuerza de sus argumentos, ni de la menor ó mayor elevación de ideas en el curso de la oración expuestas. Sobre todo ello el público tiene ya de antemano formado su criterio por las pocas repeticiones que el ex-ministro de la Gobernación ha dejado conocer sus facultades oratorias. Nada de nuevo podríamos enseñarle.

Más, la intención del discurso, pronunciado ayer con mayor circunspección y mesura que las usadas por el ex ministro conservador en otras ocasiones, eso tiene ya importancia, y requiere que se le ponga de manifiesto.

La facultad predominante en el talento político del Sr. Romero Robledo, es la peripetacia para notar el lado flojo del enemigo. En la organización de los medios de ataque, en los movimientos estratégicos y tácticos para caer sobre ese punto vulnerable el ex jefe de estado mayor del Sr. Cánovas, no suele estar muy acertado. A lo menos, todas sus operaciones son para ello de una labor algo basta, lo cual perjudica el éxito. Pero la percepción del punto débil es rápida, intensa y segura.

Aparte los escrocesos encaminados a halagar y atraerse intereses materiales recelosos ó lastimados, tales como los del elemento peninsular en Cuba, los de los fabricantes catalanes y los contribuyentes de toda la Península, los golpes del Sr. Romero Robledo fueron dirigidos ayer á avivar los temores monárquicos ante la natural expansión, que las ideas avanzadas tienen bajo un gobierno liberal, y ensanchar la grieta que en la mayoría ha quedado al descubierto después del discurso del Sr. Maura.

Con esto descubrió, sin advertirlo, el jefe de los conservadores disidentes, donde, en medio del aislamiento en que se halla, pone las esperanzas de su futura suerte política.

La grieta se agrandará y coartará todo el edificio de la situación. Los elementos de la derecha de esta se desprenderán y habrán de buscar elementos afines para formar un nuevo compuesto. El cual será á manera de una novísima Unión liberal algo más torcida en la práctica que el partido conservador canovista; pero con idéntico sentido doctrinario para mantener la legalidad creada durante el primer período de la restauración.

Los aplausos al discurso del Sr. Maura, la complacencia en señalar el distinto efecto causado por aquél en los dos extremos de la mayoría no significaban otra cosa.

Con otro auxiliar poderoso cuenta el Sr. Romero Robledo. Con recelos monárquicos ó palaciegos respecto del resultado de los compromisos que el gobierno actual contrajo con la democracia.

Con sus exageraciones monárquicas, no abonadas por sus antecedentes; con aquella ciega confianza en el poder y fuerza de la monarquía tradicional, confianza que, por haberse andado con muy buena vista durante algunos años es muy mediana garantía, dejaba conocer el orador, que si su fe en la corona no podrá mover los montes, su esperanza tiene hoy por hoy ese asidero.

El valor de que alardeaba, la seguridad en el triunfo, todos aquellos presentes con que el señor Romero procuraba preparar, en favor suyo y de la solución por su mente acariciada, las buenas gracias del trono, debían asomar la intención de su discurso más de lo que el político antiequero suponía.

Llegará el momento de una situación de fuerza. Así al menos lo calcula el Sr. Romero Robledo. Una sublevación cualquiera de republicanos ó de carlistas traerá con el espanto del palacio un gobierno resistente. El Sr. Cánovas, que desfalleció en la hora de peligros imaginarios no ofrecerá gran confianza para la hora de los peligros efectivos. Un general será el llamado, éste necesitará de un hombre civil que sea el genio de su gobierno y le traiga por apoyo social todos esos intereses materiales lisongeados ayer con la oferta de una protección rayana en prohibición absoluta. Ahí está el puesto para el Sr. Romero.

Con los elementos despreñados del partido conservador y del partido liberal, se formará el tercer partido, como se formó la antigua unión liberal con los despreñados del partido moderado y del partido progresista. Y el Sr. Romero si no es todavía jefe, será casi jefe, y habrá triunfado de los dos que ha tenido: del señor Cánovas y del Sr. Sagasta.

Hé aquí cuanto se transparentaba tras la no muy fina labor ejecutada ayer tarde por el señor Romero Robledo. Y en verdad que el verle entregado á esos trabajos, aprovechando en habilidad relativa todos los recursos mal sanos que la realidad le ofrece, nosotros murmurábamos esta conocida coplilla:

El diablo está cosiendo con una mimbra. Ello no va carloso, pero va firme.

CRONICA EXTRANJERA

SUECIA Y NORUEGA.

El *National Zeitung* publica una correspondencia fechada en Christiania, conteniendo noticias interesantes sobre la lucha entablada de largo tiempo atrás entre los reinos de Suecia y Noruega, cuya unión al parecer, corre en los presentes momentos graves peligros.

El partido noruego calificado de ultra-nacional y ultra-democrático, trabaja sin ningún recato desde hace años para romper los lazos que unen á ambos reinos y para constituir su país en República.

Con el advenimiento al poder del ministro Sverdrup, los autonomistas cobraron nuevos bríos. Sverdrup sin favorecer directamente sus propósitos, los ha estimulado con su política. A nadie ocultó su programa de gobierno consistía en establecer una perfecta y absoluta igualdad de derechos entre los dos reinos en sus relaciones con las naciones extranjeras.

Con arreglo al pacto de unión vigente, todas las cuestiones exteriores se resuelven por el rey á propuesta del ministro de Estado de Suecia. El presidente del gobierno noruego comenzó en la primavera del año pasado una campaña simpática á sus conciudadanos, pidiendo que esas cuestiones fueran en lo sucesivo resueltas por el monarca, previo el acuerdo de un Consejo de Estado de la unión, compuesto de tres ministros de cada uno de los dos países.

El gabinete de Stoccolmo accedió á esta demanda pero con la condición de que los asuntos exteriores hablan de permanecer en manos del ministro de Estado sueco.

En el mes de Febrero último Sverdrup volvió á la carga pidiendo con energía la creación del ministerio tantas veces reclamado cuyas funciones alternarían con las del departamento de la misma clase establecido en Suecia. El rey se negó categóricamente á tal concesión y en el mismo sentido se pronunciaron las Cámaras.

Pero la mayoría radical del *Storting* noruego no se ha dado por vencida y la Comisión del protocolo de esta asamblea acaba de votar un mensaje al rey pidiendo una solución inmediata y dando un voto de censura á M. Richter, jefe de la sección noruega en el ministerio sueco á quien acusa de tibieza en la defensa de los intereses de su país y de ser demasiado condescendiente con Suecia.

El acto de la Comisión del protocolo es grave porque seguramente el *Storting* lo aprobará en votación solemne, originándose de aquí el malestar consiguiente á dos países unidos en el régimen político y separados por opuestas sentimientos. La separación se acentuará más y más, porque se tiene por seguro que el rey, el parlamento y el gabinete de Suecia rechazarán en absoluto el mensaje.

Los correspondientes de los periódicos extranjeros en Christiania dicen que el jefe del gobierno, Sverdrup, de acuerdo con el partido democrático, busca por este medio la ocasión de romper los lazos que unen á los dos pueblos de la península escandinava, y el órgano de la mayoría radical del *Storting*, el *Dagbladet*, reclama para su país la facultad de nombrar representantes diplomáticos en el extranjero con funciones propias é independientes.

Es sintoma grave que indica la hostilidad con que se miran noruegos y suecos, la acogida que se ha dispensado en Christiania al famoso patriota Bjoernson, de regreso de su expedición á Francia.

«El pueblo noruego, dice con motivo de esto el *Dagbladet*, sabe que no hay jefe más animoso que Bjoernson cuando se trata del honor y de la autonomía del país. En presencia del conflicto que se aproxima es natural que el pueblo haya acogido con entusiasmo al autor de: «¡Oyes lo que de tí dicen los suecos!»

El corresponsal del *National Zeitung*, de Berlín, teme que la visita del popular patriota, enemigo fanático de Suecia y de la Unión encienda en cólera á sus conciudadanos y se produzca un movimiento separatista mucho más grave que el que pudo ser conjurado en 1882.

ECOS POLITICOS.

Lo que copiamos á continuación está tomado de *El Correo Militar*, apreciable colega que representa en el ejército las tendencias conservadoras:

«Ante el curso que, según parece, se está dando al famoso incidente de la Puerta de Hierro, curso que no puede menos de ser motivo de extrañeza y de amarga decepción para la Guardia civil, nosotros deploramos de todo corazón observar que no se procede con la serenidad de juicio y fría calma que debe demostrarse desde los elevados cargos del ejército, y por esta misma causa habremos de exponer, cuando tengamos todos los datos necesarios, que se recurre para que aquel «dichado» suceso siga breve el banerío instituido como el *p. cado de Adán*.

Así podrá juzgarse de la imparcialidad que preside en nuestro país cuando se trata de elevadas jerarquías ó de individualidades que llevan apellido lustroso.

«Será posible llegue un día en que haya de advertirse á la Guardia civil que cuando deba intervenir en algún hecho á que le obliguen sus funciones especiales, se entere previamente de la posición social de las personas que en él toman parte, ó si sus nombres aparecieron en la orden de la plaza, para, en uno ú otro caso, aplicar el procedimiento que mejor convenga á los intereses de la justicia en nuestro país por cada ciudadano entendida á su modo»

Doctores tiene la Santa Madre Iglesia que sabrán responder. A nosotros tan solo nos es dable prestar atento oído.

La *Fé* se escandaliza al recordar los cambios y evoluciones hechas en política por los señores Ayala, Martínez Campos, Cánovas, etc.

Y dice que eso no sucede sino entre los liberales.

Mrs La *Fé* á su alrededor, y bien pronto encontrará estos otros tres nombres: Nocedal, Anrich, Cervero.

Y de contrapeso, Tirado.

El brigadier D. Francisco de Borbon, en un comunicado dirigido á *El Progreso*, explica del siguiente modo ciertas frases suyas que habían dado origen á diversos comentarios:

«Si poco experto en la lengua catalana he usado las palabras *pinxará caball* y no *pujar á cab*, como dice el eser lo que usted publica, ha sido en el sentido de trabajar con actividad, dentro de lo legal, para conseguir aquello que mi distrito cree le es necesario para su desarrollo.

Es decir, he hablado metafóricamente, pero nunca dando á entender que faltaría á las leyes».

«He así las consecuencias de no escribir en español lliso y llano, y de meterse, por exceso de buena voluntad, en dialectos poco conocidos».

De todos modos, celebramos que el brigadier don Francisco de Borbon se haya apeado.

A título de curiosidad, allá va una estadística que se presta á muchas y muy variadas consideraciones.

Alemania tiene una población de 45 millones de almas y paga á la familia imperial 83 712 200 pesetas; Austria, con 38 millones paga 23 250 000; Inglaterra, con 3, da a la lista civil 22 174 325; Italia, con 28 paga 17 millones y medio; Bélgica, 3.300 000; Rusia, 61 250 000; Turquía, 37 millones y medio; 3.172 200, Portugal, y 10 millones, España.

Convergemos en que resulta más que medianamente caro para la pobre Europa el sostenimiento de esas nueve familias.

A consecuencia del decreto de expulsión, están los Orleans sumamente indignados y resueltos a vengarse de la República Francesa.

Para empezar, el duque de Anumale y el príncipe de Joinville han decidido retirarse á la vida privada y suprimir las cacerías de Chantilly.

«¡Qué castigo tan tremendo para los republicanos y para Francia toda!»

«Doliase ayer en su discurso el Sr. Romero Robledo de que el gobierno no haya festejado y hecho festejar con públicas demostraciones de oficial regocijo el natalicio del rey Alfonso XIII

Por lo visto, y ya que la espontaneidad nacional no parece por parte alguna, los regocijos de otras veces por sucesos parecidos, eran fruto de insinuaciones partidas de lo alto. [Para que se crea en los sentimientos monárquicos del pueblo español]

El Sr. Romero Robledo nos ha revelado que en materias tales, á no ser por el mandato, apenas se llamarían Pedro las diputaciones y los ayuntamientos.

De La Correspondencia de España:

«Y con respecto á la extrañeza que hoy muestra *El Globo* porque el ministro de la Guerra asiste de noche á su despacho, solo podemos decir que de de que desempeña la carrera de Guerra el Sr. Jovellar, y desde que habita en el palacio de Buenavista tiene la costumbre, á que la necesidad le obliga, de estar hasta muy avanzada la noche, todas e las, trabajando en su despacho».

Para lo que falta, diga el colega que tiene también la de hablar solo.

Han dicho los periódicos ministeriales que es pura fabula el hecho de haberse retirado el miércoles del banco azul, cuando hablaba el Sr. Maura, los Sres. Moret y Montoro Rios.

Puede ser, pero en *La Esquerda Dinástica*, periódico muy bien relacionado en Fomento, hemos encontrado, con respecto al particular, las siguientes aclaraciones:

«Con lo que no estamos conformes es con la opinión de algunos adversarios nuestros que sostienen que del discurso de un orador de la mayoría ha de ser responsable el gobierno. Indudablemente los individuos de una comisión no hablan en nombre propio, exclusivamente, sino que representan al Gobierno en determinados momentos; pero no se pierda de vista que en las Cortes el gobierno está presente en el banco azul, y que el gobierno es la encarnación de un partido y á él le toca y corresponde hacer declaraciones, y dar definiciones cuando las considere precisas ó de absoluta necesidad».

Verémos como se resuelve esa apelación.

«Pero, por de pronto,

en que la apunsa está en plé»

Dice un periódico:

«Parece que la policía portuguesa ha pedido las señas exactas de Melgares y su compañero, por suponer que dos individuos de aspecto sospechoso que han llevado á uno de los pueblos fronterizos, puedan ser estos dos bandidos, cuyo paradero en la provincia de Málaga se ignora completamente.»

Si Melgares y el Bizco han cometido la tontería de meterse en tierras de Portugal, ahora sí que están perdidos.

No les queda más recurso que refugiarse en España.

CUERPOS COLEGISLADORES.

SENADO.

Muy poca gente en las tribunas: En el salón, regular concurrencia de senadores, y en el banco azul el señor Gamazo.

El señor Alfonso, que se come no ya las palabras, sino los períodos enteros, habló de la lotería de la Habana, de los vapores de la Compañía Transatlántica, de la cuestión monetaria.

Cuando terminó el señor Alfonso, dejó de botezar la Cámara.

Se levanta el señor Ruiz Gomez. No para explicar su interpelación sobre el empréstito de Cuba, sino para pedir más datos relativos al asunto.

El ministro de Ultramar ofreció llevar á la Cámara los datos pedidos en cuanto lleguen de Cuba.

El Sr. Ruiz Gomez protestó de su adhesión al ministro de Ultramar, y de su amor á Cuba, reservándose para combatir el empréstito cuando lo considere oportuno.

El Sr. Alfonso volvió á hablar para hacer la competencia en pedir datos al Sr. Ruiz Gomez, y hubo de levantarse el Sr. Tejada Valdivosera para explicar la falta de ciertos documentos en el ministerio de Ultramar.

Terminada esta parte ultramarina de la sesión, subió á la tribuna el Sr. Vida para leer el voto particular de la minoría sobre el tratado con Inglaterra.

Se leyó también la enmienda del marqués de Villamejor al dictamen de la comisión. El marqués de San Carlos pidió el proyecto de construcción de una alhóndiga.

D. Jacinto María Ruiz pidió varios datos á los ministros de Hacienda y de Ultramar.

El general Quesada, que como dijimos en la última reseña del Senado no había quedado satisfecho con las explicaciones del general Jovellar, acerca del cumplimiento de la ley de sargentos, anunció una interpelación.

Gracias á Dios que se dejó de hablar de números y de sargentos.

El Sr. Nuñez de Arce, en breves y sentidísimas frases, apoyó una proposición concediendo una pensión vitalicia al inmortal Zorrilla.

La Cámara la tomó en consideración.

Ahora solo falta que tomen en consideración los méritos del vale nacional y que aprueben definitivamente la proposición.

También fué tomada en consideración la proposición que apoyó el duque de Tetuan, pidiendo al Senado que acuerde que las obras de don Andrés Borrego se impriman por cuenta del Estado.

Entróse enseguida en la orden del día, se aprobaron varios dictámenes de actas y juraron su cargo algunos senadores.

Y se leyó la orden del día de hoy, anunciando sesión secreta para discutir el suplicatorio para procesar al Sr. Rojo Arias.

Eso no—dijo el Sr. Rojo Arias—yo pido, en virtud del derecho que me concede un artículo del reglamento, que la sesión sea pública.

El Sr. Fernandez de la Hoz se opuso á esta petición, fundándose en la novísima ley de Enjuiciamiento criminal.

El Sr. Rojo Arias insistió en su petición; el Sr. Montejo Robledo intervino para decir que en todo caso la petición del Sr. Rojo Arias debía hacerse en sesión secreta.

Por último se acordó que la sesión de hoy sea secreta y que en ella haga uso de su derecho el Sr. Rojo Arias, pidiendo que se convierta en pública una vez leído el suplicatorio.

CONGRESO.

Sesión del día 25 de Junio 1886.

Abierta á las dos y veinte minutos, bajo la presidencia del Sr. Martos, y dado cuenta del despacho ordinario, hicieron varias preguntas los Sres. Los Arcos y Pando.

El Sr. Lastres dirigió al gobierno algunas preguntas, é hizo algunas observaciones sobre el contrabando del tabaco de Cuba en Puerto Rico y sobre lo que la falta de celo en reprimir el comercio fraudulento entre ambas islas perjudica los intereses de una y otra.

El señor ministro de la Gobernación, único que se hallaba en el banco azul contestó á las preguntas que el miércoles le había dirigido el señor Peñalva sobre la detención del Sr. Aparicio director de un periódico de Tarrasa y la prisión del director de *La Masa de Fraga*, en el departamento de presos comunes de Ciudad Real.

El ministro dice que la detención del señor Aparicio fué por ir este indocumentado y haber tropezado con él un cabo de la Guardia civil, que iba haciendo pesquisas. En cuanto al director de *La Masa de Fraga*, dijo que está preso

por auto del juez y por no haber puesto fianza. El Sr. Peñalva rectifica diciendo que de lo que se queja el director de La Maza de Fraga, es de que, por orden del gobernador de Ciudad Real, se le haya puesto en el departamento de presos comunes.

Juran el cargo de diputado los señores conde de Villana y Sagasta (D. José) y a seguida se aprueba sin discusión el dictamen sobre el acta de Montalvan y se proclama diputado al señor O'Lawlor.

Después se suspende la sesión, para a reunirse el Congreso en secciones y elegir las comisiones que han de dar dictamen sobre fuerzas navales, sobre las del ejército, construcción de una escuadra y condonación de impuestos, y á las cuatro se entra en el debate del mensaje y el presidente de la Cámara concede la palabra al señor Romero Robledo.

El Sr. Romero Robledo empieza su discurso manifestando que no se le oculta la difícil situación en que él y sus amigos se encuentran rotas toda regla de obediencia y disciplina de cuantas los adscriban a un partido, y por lo mismo con menor fuerza política, reducidos como se hallan á una exigua minoría. Mas por esto mismo el orador se considera y considera á los suyos en mejores condiciones para servir á la patria, á la monarquía y al orden, libres de toda presión del espíritu estrecho y de los exigentes compromisos de partido.

El Sr. Romero, que se halla bien de voz y que se produce con su verbosidad habitual, toma, sin embargo, un tono declamatorio, que en ocasiones parece pedir el tornavoz de Novedades. Sin embargo, el fondo no es exagerado, como la forma, y aunque intencionado no resulta el discurso tan agresivo, como esperaba muchos oyentes.

El orador entrando pronto en materia trató en primer término de la cuestión de Cuba y del discurso del Sr. Montoro, declarándose claro está enemigo mortal de esta tendencia.

Pasando luego del discurso del Sr. Montoro al del Sr. Azcárate, el Sr. Romero elogió la templanza de éste; pero rechazó su concepto de la soberanía nacional.

«Cuando el Sr. Azcárate—añadió—defendía en su discurso la soberanía nacional, conforme antes la entendía el Sr. Sagasta, y éste contestó: «Y ahora también» se ponía en contradicción con la mayoría que al aplaudir al Sr. Maura cuando este la definía de la manera inspirada y acertada que lo hizo, ponía un correctivo al señor presidente del Consejo.

El concepto de la soberanía que expone el Sr. Azcárate, y el Sr. Sagasta aceptaba, llevaba á una consecuencia funesta, á la de que el voto popular pueda cambiar las formas de gobierno.

Cuando deseo conocer la significación de ese gobierno empleo á dudar, pues si le juzgo por lo que sus hombres representan creo que es liberal, pero si me fijo en sus actos, entonces no veo ahí, sino la continuación del partido conservador.

Si se les pregunta á unos si aceptan el sufragio universal, dirán que sí; si analoga pregunta se les hace á otros, es con testar que no. ¿Queréis una prueba? Pues recordad el discurso del Sr. Maura rebosando espíritu conservador.

Por eso os pregunto: ¿Qué solé? Para los unos amparadores de la monarquía, para los otros las curvas que con mayor ó menor amplitud conducen á la República. Y esta diversidad de criterio se observa también en la mayoría, y si no recordad el entusiasmo con que una gran parte de ésta aplaudió el discurso del Sr. Maura, al definir la soberanía de tal manera que era una desautorización de lo que piensa el jefe de esta mayoría, Sr. Muros.

Así habló el Sr. Romero. El por su parte se declaró tan monárquico que sin cuando una Cámara elegida por sufragio universal quisiese cambiar la forma de gobierno el orador si constituyese parte del poder ejecutivo no lo consentiría.

Se declara monárquico tan ferviente, que jamás ha tenido miedo por ella es al ver cómo el gobierno actual con su tolerancia fomenta las aspiraciones republicanas.

Censura su gobierno por las escasas muestras de entusiasmo que ha dado con motivo del nacimiento de D. Alfonso XIII.

Trata la cuestión de Hacienda. Se dice que el ministro de Hacienda ha presentado unos presupuestos con superavit. ¿Es esto cierto? (El ministro de Hacienda hace signos afirmativos.)

Me dice que el señor ministro de Hacienda, y yo pregunto: ¿Con qué derecho cometéis ese atentado constitucional? (Grandes risas porque es la vez primera que se ataca á un ministro por esta consideración.)

¿No es cierto lo del superavit? (El señor ministro de Hacienda: Sí.)

Pues si es cierto, ¿con qué derecho se recarga tanto á la industria y á la agricultura con contribuciones? (Extrañeza.)

Después habla de la cuestión electoral arrancando sonrisas á la Cámara; y acusa de vaga é incolora la política del gobierno.

Esta misma vaguedad—añade—se nota en lo que se dice de la ley de garantías, de manera que no sabemos si vald á traer una ley que con ese nombre reforme la Constitución. El discurso de la corona no lo dice y yo me alegro, por que eso me demuestra que ha vencido el señor Sagasta á sus aliados de hoy y enemigos de ayer en el punto de la reforma constitucional. Pero, ¿qué situación es esa en la que vemos juntos á un ministro del general Narvaez y otro que lo ha sido con la República? (Y cómo se explica el hecho de ser el primer presidente del Congreso de la Regencia, el que lo fué de la asamblea de la República? (Rumores.)

Pasa al asunto del tratado con Inglaterra. En esta cuestión el ministro ha faltado á su deber al no haber consultado antes de presentarlo á la ratificación de las Cámaras, con el Consejo de Estado.

El señor Presidente: La ley de relaciones no permite esta discusión.

El Sr. Romero Robledo: Esa ley no puede impedirme el que yo me ocupe del proyecto de ley del convenio con Inglaterra. Yo fui el primero que expuse esta cuestión, por tanto, si alguna ha faltado, es el gobierno, no soy yo.

El señor Presidente: Referirme á un incidente del que parece ir á ocuparse S. S.

El Sr. Romero Robledo continúa examinando el proyecto del Sr. Moret, que dice perjudica, lo mismo á la agricultura que al comercio, especialmente á la primera, cuyo fictivo estado se halla agravado con un 33 por 100.

Trata la cuestión social; dice que aquí no hay para resolverla otro medio sino fomentar la producción nacional, y acaba su discurso pidiendo á Dios que haya un partido que levante esta bandera.

El señor ministro de Estado pronuncia breves palabras para asegurar que en el asunto del modus vivendi el gobierno ha cumplido con todos los requisitos legales.

El Sr. Canalejas, de la comisión, se levanta á contestar; pero como el Sr. Romero ha estado hablando más de dos horas y la Cámara está fatigada, aunque se acuerda prorrogar la sesión, el Sr. Canalejas deja para hoy el discurso, después de elogiar la templanza con que los coligados han venido al debate y presentar esto como un triunfo del gobierno.

A las siete menos cuarto se levanta la sesión.

EL BAÑO DE LOS CHIQUILLOS.

Bajo un sol que echa chirivitas, según la expresiva frase de mi tierra; colocados ea uno en fondo á causa de lo estrecho del camino; embadurnados los rostros de lista de moras, y los trajes en estado de bandera hecha girones, avanza por el ejido adelante un buen golpe de chiquillos del pueblo, que llevan la premeditada idea de zambullir sus no muy delicados cuerpos en las cenagosas aguas de una alberca.

Los que componen la partida son Miguelillo, pequeño gracioso y travieso; Rosendo, criatura ágil y despierta, que lo mismo meite una pedrada á las ramas de un albaricoquero, que coge una lagartija en el campo; Hipólito, que así arrima una bofetada á su hermano más pequeño, como sube al más alto alamo por un nido; Caralampo, que de larada su vocación contraria al magisterio y al sacerdocio, tan así degüella media docena de palomas al maestro como apedrea al cura cuando vuelve de paseo hacia el lugar; Remigio, Estanislao, Sinforoso... todos gente de pelo en pecho y armas tomar, forman el alegre núcleo de la cuadrilla de bañistas, que con promesa de pisotear, ante todo, el huerto del tio Canillitas y de comerse todas las ciruelas y las manzanas de las cercanías, bullirá el Dios no lo remedia, dentro del espacioso estanque, y armará horrible tremolina, cada cual sentando su indiscutible derecho á la rapacidad, á fuerza de manotadas y coscorroes.

Viva la alegría, y vivan las rabonas á la escena, que tan propicias se muestran al recomendable ejercicio de la natación, acompañado de guerra á los arboles, paliza á las culebras, persecución á los cigarrones é inauguración de escalabraduras.

Con mucoso manejo de pié y brazo, y danza de cabriolas y zapatetas, la turba baja por la vereda de las Brillas, atraviesa el río seco de la hondonada, tira unas cuantas piedras á la osamenta de un burro, echada en el barranco, llega á otro cercano riachuelo, que conduce por algunos sitios un tísico chorro de agua, coge en él varias ranas, que sopla con una avena y las hace dar el troleo entre piedra y piedra, y toma por último el camino que conduce á la huerta del tio Hipólito, el cual á aquellas horas ni sospecha siquiera, decaído en su casa del pueblo, que á su alberca se dirige aquel ejército invasor que tantas fechorías ha de llevar á cabo.

—¡Eh, muchachos!—dice de pronto Miguelillo—el guarda baja por aquel repecho con la vara en la mano.

—¿A ver?—dicen todos alargando la gaita.

—¡Por ahí, mirad!—vuelve á insistir el llamado Miguel.

—¡Es verdad!—añaden todos á la vez y deslizan sus cuerpos uno tras de otro á lo largo de un espeso bardal de chumberas, ocultándose á la fatídica figura del guarda. Hayendo como ágiles perdigones llegan á un matorral de la orilla del río y en el hoyo que hay oculto enemigo, se agazapan contra la tierra.

Formando una compacta pelota y conteniendo los respiraciones, aguzan el oído y taladran con los ojos á la maleza esperando el paso del vigilante. Pronto pasa este blandiendo el garrote en una mano y mirando al ruido y otro, mientras pronuncia terribles palabras á media voz.

¡Oh momento espantoso! ¿Qué no lleva grabado en su corazón el tragico instante en que escondidos del vigilante campestre le vimos pasar rozando casi nuestros vestidos y empuñando el récto aceduche en la mano, del cual nunca más se nos olvidan ni las dimensiones, ni el gruaso que mostraba, ni el rosario de nudos que habla de caer sobre nuestras costillas!

Después que verificando algunas paradas y registros hubo pasado el terrible guarda, salió el primer charrá: zuelo del nido, mirando á la loma por la que traspuso el vigilante, siguó á asustado y receloso el segundo, saltó del escondite el tercero, fué en su seguimiento el cuarto, y así surgieron del matorral unos tras otros, mirando con insistencia hacia el punto donde se vió desaparecer al enemigo.

—¡Oye!—dice ya en el camino y en voz baja uno de los muchachos—de buena zorra nos hemos librado.

—¡Dígel y que la vara era floja!—añade acaso el más sensible.

—Pues no que si se enreda á palos...

—¡Pero no nos pilló!—matraca, matraca!—dice el más decidido y se golpea con el puño cerrado en la palma de la otra mano.

Podrá creerse que con incidente semejante, la bandada de muchachos camina apresuradamente al pueblo; pues no señor, más que nunca decididos caminan hacia el estanque, y pronto las pedradas que suenan en el tronco de los arboles anuncian el paso del ejército invasor.

Tras una larga caminata en que han agotado hilo á hilo todo el sudor, han crucificado á varias lagartijas y han cortado el rabo á algunos lagartos para verlos dar brinco y saltos sobre el suelo, llegan al apetecido borde del estanque, donde una emarñada cabellera de zarzas pone pallo rústico al profundo espejo de las aguas.

De seguida principia el aflojamiento de tirantes, los desenfadados pongos al aire para quitarse el calzado, y el presat; caer á tierra de las armaduras, que dejan á la vista el bronceado cuerpo de los rapaces.

arco flexible y elegante y va á perderse bajo las aguas, de las que apenas levanta espuma ni rumor, da después diestras paladas bajo el líquido, con la melena toda flotante y erizada, y se desliza como pez aglísimo que recorre las distancias en su viviente.

Tras el largo silencio de la caída, en que ninguno sabe donde irá á salir el nadador, rompe el muchacho el haz de agua con la cabeza, sacude con un movimiento perruno las gotas que se quedaron colgando de sus cabellos, y que se desprenden en perfecto círculo de su cabeza, y dejándose ir de nuevo dando brazadas magistrales, queda con el líquido á la cintura enfrente del poste, donde otro chiquillo mueve desafortadamente los brazos como aspas de molino, y enarcando graciosamente el cuerpo, dejase ir con igual soltura que el anterior, verificando iguales movimientos.

Ya dentro de la alberca toda la ruidosa bandada de muchachos, uno gira sobre el pié hundiendo los dedos de la mano en el agua para levantar con un movimiento de rotación una palma brillante; otro corre con torpe paso tras de un camarada; éste desaparece de la superficie, y mientras nada debajo del líquido va tirando de los piés á las demás; aquel da gritos desahogados porque le parece haber sentido una culebra; el de sca se zambullido en el agua por dos compañeros que hacen traición á su descuido; el de alla da saltos hácia arriba dejando al descubierto casi toda su escultura, y todos chapotean aborrazados el barro y el cieno del fondo de la alberca con igual deleite que si se hallaran dentro del baño de una odaliska.

Verificado todo el repertorio de brinco, hechos infinitos j. egos, y vaciada á fuerza de manotadas gran parte del agua de la alberca, la tropa crea prudente salir sin más detención del baño, y unos encojidos los brazos, otros dritando nerviosamente de abjo arriba, algunos con los labios morados y arrojados, y todos con una gota colgando de la barba ó de la nariz, van en dirección de su sayo respectivo, con un apetito abierto de pronto, que buena les aguarda á los manzanos y perales de uno de los lados del huerto.

Cenizas otra vez las amarraduras, se deslizan rastreando en dirección á los explotados manzanos; rompen al paso porción de tizas de hortalizas; destrozan con paciente descuido los camaliones; arrancan varias hojas clavadas en el suelo, y dejan pelados de fruta los manzanos, con la misma destreza que un ágil barbero trasaulla la cabellera de un quinto.

Bajo un verdadero tordo de fuego y de rayos empiezan luego su regreso hacia el pueblo por las mismas veredas, llevando una fruta verde entre los labios, la piedra en la mano correspondiente, y el propósito firme de verificar la misma operación al siguiente día.

¡Negra y aborrecida viruela, sarampion incorregible y delirante tabaricillo y os desprecio en nombre de todos los chiquillos de mi pueblo, porque el sol podrá curir de espantosas llamas la tierra, podrá derretir y desbaratar los metales, pesará convertir en una inmensa pira la maquina universal, pero no podrá de ningún modo proporcionar una simple calentura á los malignos muchachos de mi lugar, porque los hijos de mi país, llevan el sol diseñado y hecho licor de fuego por las venas.

S. RUEDA.

TELEGRAMAS

PARIS 25 (1 y 18 madrugada).—Acaba de comunicarse á la prensa monárquica el texto del manifiesto del conde de Paris.

Comienza protestando, en nombre del derecho, contra la violencia de que es objeto al ser expulsado de Francia.

Expresa su profunda abnegación por la patria, de la cual no podrá separarse ley alguna y de la cual se ve arrancado, en el momento en que creó un nuevo vínculo entre Francia y una nación amiga (aludiendo á las bodas de la princesa de Orleans con el príncipe de Portugal).

Dice que la verdadera causa de la expulsión debe atribuirse á un espíritu de venganza por haber obtenido los candidatos monárquicos, tres millones y medio de votos en las elecciones de 4 de Octubre de 1885.

Lo que se quiere, añade, «es separar de Francia al jefe de la familia que realizó la unidad nacional francesa.»

Declara que no quiere hablar ni sobre la causa ni sobre los autores de los males que sufre el país, pero que éste reconocerá que la monarquía tradicional, con sus principios modernos y sus instituciones, es la única que puede poner remedio á la situación actual, reducir á la impotencia á los hombres y al desorden, asegurar la libertad política y religiosa y rehacer la fortuna pública.

Solo la monarquía puede dar á nuestra sociedad democrática un gobierno fuerte, abierto á todo y superior á los partidos, una monarquía cuya estabilidad sea para Europa prenda de paz duradera.

Con la ayuda de Dios, termina, y el concurso de mis amigos, realizaré mi misión. La República tiene miedo. Al herirme, me designa. Tengo confianza en Francia. En la hora decisiva, estaré dispuesto.

LONDRES 25.—Los condes de Paris han pasado la noche en la fonda llamada de lord Warden, de Devres.

Tanto los condes, como el duque de Chartres que los acompañaba, han sido objeto de grandes muestras de simpatía en aquel punto.

Las autoridades populares de la ciudad les recibieron en el muelle.

Se asegura que mañana ó pasado regresará á Bu la condesa de Paris para asistir á su hija.

LONDRES 25.—Hoy se suspenderán las sesiones del Parlamento inglés, publicándose después el decreto de disolución.

ROMA 25.—Ayer, con motivo de la festividad del día, no hubo sesión en las Cámaras italianas.

En la de diputados se comenzará á discutir esta tarde el tratado de comercio y navegación entre Italia y Francia.

VIENA 25.—Ha sido aprobado definitivamente el proyecto de ley contra los anarquistas.

ROMA 25.—Además de Briand, donde ha vuelto á presentarse el cólera, hay algunos casos en Venecia, Santiago, Anzi y San Vito.

PARIS 25.—El proyecto de ferro-carril metropolitano de Paris adelanta rápidamente.

La comisión de la Cámara se ha enterado minuciosamente del informe del Ingeniero, y en breve emitirá dictamen.

Medidas contra Bulgaria.

LONDRES 25.—El Daily-News publica hoy un despacho de Constantinopla anunciando que Rusia tiene la intención de proponer á las potencias que estas tomen contra Bulgaria medidas análogas á las que hicieron entrar en razón á Grecia.

Los proteccionistas en Francia.

PARIS 25.—Esta tarde se reúnen los proteccionistas de la Cámara de diputados para acordar combatir algunos artículos del tratado de comercio y navegación entre Francia é Italia, y particularmente los que conceden á esta nación el derecho de cabotaje.

Aprobación del convenio hispano inglés.

LONDRES 25.—Ya está firmado el decreto disolviendo la Cámara de los Comunes. El convenio de comercio entre Inglaterra y España queda aprobado definitivamente por ambas Cámaras inglesas.

Viaje del conde de Paris.

LONDRES 25.—Los condes de Paris han hecho su viaje á Inglaterra en un vapor inglés, el «Victoria», fletado expresamente para conducirlos.

Dicho vapor arbolaba la bandera francesa en el palo mayor.

Tan pronto como la princesa Luisa, hija de los condes de Paris esté completamente restablecida vendrá á Inglaterra con su familia en compañía de la condesa.

Viaje del ministro de Comercio francés.

PARIS 25.—El ministro de Comercio señor Lockroy sale esta tarde para Lyon con objeto de enterarse de algunas cuestiones relacionadas con la marinería.

Con este motivo se esperan algunos discursos del ministro radical en pro de la union de los republicanos.

El manifiesto del conde de Paris y los trabajos de organización del partido monárquico son un estímulo de concordia para los republicanos, según dicen algunos órganos de este color político.

¡Pobre don Luis!

PARIS 25.—Una correspondencia que publican varios periódicos, asegura con motivo del viaje del rey D. Luis de Portugal á Brus que este será nombrado coronel honorario de un regimiento de hlanos.

Varios telegramas.

BUCHAREST 25.—Ayer hubo grandes demostraciones públicas aquí para protestar contra el convenio de comercio entre Rumania y Alemania.

LONDRES 25.—La reina de Inglaterra ha llegado esta mañana á Londres.

Anoche hubo un gran banquete en la embajada de Francia, en honor de los príncipes Cristian al cual siguió una brillante recepción.

PARIS 25.—El Diario Oficial publica un decreto encargando interinamente al Sr. Constans del puesto de ministro plenipotenciario de Francia en Pekin.

Fabra.

SECCION DE NOTICIAS.

Anuncia El Eco de San Sebastian que el gobierno acaba de conceder á aquella ciudad los cañones de bronce necesarios para fundir la estatua del célebre almirante Oquendo, que está á disposición de la comisión municipal de dicho monumento, en el parque de artillería de Santaña.

Para el solemne acto de la ceremonia de poner la primera piedra, será invitada la reina regente, y en su nombre irá desde los baños de Cestona la reina doña Isabel.

En el periódico El Arte que, bajo la inteligente dirección del Sr. Merino acaba de reaparecer, hallamos la siguiente noticia de Montevideo:

«En medio del mayor misterio murió la cantante de ópera señorita Erminia Beloff, que llegó hace dos años y mas á Montevideo con la compañía Rajneri, y que vivía con un lujo oriental. La casa de la Beloff llegó á ser sucursal de la del gobierno y en ella se trataban no solamente subvenciones para empresas teatrales, sino hasta asuntos de Estado. El empresario que solicitaba un subsidio para proveer de artistas á los teatros de la capital, hacía bien en ponerse de acuerdo con la favorita del supremo.

Ignórase de qué y cómo la señorita Beloff ha muerto y la prensa de oposición el algo sabe, lo calla prudentemente. Hábilse de estilo y de veneno; el hecho es que fué enterrada sigilosamente y su nombre borrado de la lista de defunciones diarias.»

Consejo de ministros.

Empezó el de ayer á las once y cuarto bajo la presidencia de la reina y terminó antes de las doce.

Fué un Consejo de reglamento. Hubo resumen de política exterior é interior, se habló del giro que toman los debates en el Parlamento y también hubo su mijita de conversacion acerca del orden público, que por supuesto, está completamente asegurado.

Los Sres. Casimacho y Gamazo expusieron á la consideración de la reina algunos asuntos de su departamento, acerca de los cuales los ministros guardaron reserva.

Se firmaron los decretos convocando á elecciones de diputados á Cortes en los distritos de Saqueros y Vergara, y de senadores en la provincia de la Habana, donde se anuló la elección, y en la Económica de aquella capital por haber renunciado el cargo el Sr. Labra.

Terminado el Consejo, celebraron los ministros un consejo. A este asistió el Sr. Alonso Martínez, que no estuvo en el Consejo.

Bastante más duró el conchibulo de los ministros que el Consejo principal.

Haata hubo su nota oficial y en ella se decía que los ministros se ocuparon del examen de los siguientes asuntos:

Gastos de enseñanza de las provincias Vascongadas y Navarra; exposición de los obreros sobre cumplimiento de la ley que regule el trabajo de los niños, acordándose que el ministro de Fomento redacte el oportuno reglamento; aprobación del expediente del ferro-carril de Linares á las minas.

El Sr. Moret dió cuenta del expediente acerca de los aranceles consulares que también fué aprobado.

Y nada más.

Á la una y media terminó el consejo.

Segun escriben de Arenys de Mar, no hay

una palabra de verdad en cuanto se ha dicho de movimientos carlistas por a quella parte.

Un corresponsal dice que caracterizados personajes de este partido aseguran que en tanto no se levanten en armas los republicanos, los carlistas permanecerán tranquilos.

En la sesión celebrada ayer por la Cámara de los Comunes, declaró el secretario de Negocios extranjeros que, aprobada la rebaja de derechos a los vinos, el gobierno inglés está perfectamente preparado para cumplir en el acto sus compromisos y para poner en vigor el convenio comercial con España desde el día 1.º de Julio, según lo estipulado.

Según los telegramas de El Imparc al, mister Bryce ha añadido que sir Clara Ford, el ministro de la Gran Bretaña en Madrid, tiene ya instrucciones para ponerse de acuerdo con el señor Moret, con objeto de que por parte de España no sufra retraso la vigorización del convenio, sino que se tomen disposiciones y se corran órdenes para que sea puesto en práctica inmediatamente después de aprobado por las Cortes, ó cuando menos dentro del más breve plazo posible.

Seguendo la tradicional y antiquísima costumbre vasca que proviene de los tiempos de los valientes vascos de la Edad Media, el domingo, como día de la Trinidad fué bendecido el mar a la tarde, después de vísperas, con la solemnidad, por el cabildo de San Juan de Lez, asistiendo un gentío inmenso y más de 40 lanchas de pesca, todas engalanadas, así como el vapor de guerra Neulite.

La escuadrilla ejecutó luego varias maniobras en la bahía de Socoa, y a la noche se celebraron los tradicionales banquetes, donde se brindó y se cantan en coro las glorias de los balleneros y de los pescadores de bacalao europeos en Terranova y mares del Norte de Europa.

En la calle de Toledo, núm. 70, falleció ayer de madrugada repentinamente una mujer.

En la estación del Mediodía, al entrar ayer mañana el tran de Zaragoza, el revisor de billetes Vicente García fué herido gravemente en los dos pies, que le fueron aplastados por el estribo de la máquina contra el reborde del andén.

En el paseo de la Castellana se suicidó ayer mañana disparándose dos tiros de pistola en la sien derecha un joven de 19 años decentemente vestido.

Libro nuevo.—Modo de hacerse las dentaduras artificiales en cauchout sin necesidad de dentistas, con instrucciones muy útiles y curiosas para todos los que las usan. Traducido del alemán. Precio, 5 pesetas en la librería de Cuesta, Carretas, 9. Se remite a provincias, franc de porte.

Según El Industrial, de Jaen, no es en Andujar solo donde se hace un escrupuloso registro a los viajeros, exigiéndoles sus documentos.

En las estaciones de Vilches, Santa Elena y Baeza, se pasa detenida revista a todo el que viaja; pero especialmente en Doña Perros, es donde las autoridades de aquella provincia han redoblado sus precauciones y vigilancia.

En Santiago de la Espada se ha aparecido una imagen a una muchacha que habita en la sierra.

Los comentarios que al milagroso suceso hace aquel pacífico vecindario, son dignos de figurar entre los que noches pasadas oímos en la procesion que se celebraba en las Vistillas.

Dicen de Valle que por disgustos ocurridos en el baile entre dos novios, al llegar a su casa la muchacha, en un acceso de desesperación, tomó una fuerte dosis de vitriolo que le produjo la muerte.

Union Ibero-Americana.

La Revista Latino-Americana, apreciable colega que se publica en Méjico, inserta una reseña de la reunion celebrada en aquella capital el 25 de Mayo último para tratar de la formación de un «Centro Correspondiente» de la sociedad «Union Ibero-Americana» fundada en Madrid.

Las personas más notables de la capital de Méjico asistieron al llamamiento, siendo presidida la reunion por el ministro de la Gobernación, licenciado D. Manuel Romero Rubio, acompañado del ministro de Relaciones exteriores, don Ignacio Mariscal, ministro de Justicia don Joaquín Baranda, y otra multitud de altos funcionarios, banqueros, hombres de ciencia, periodistas y poetas.

El discurso del Sr. Romero Rubio fué muy lisonjero para España, manifestando la conveniencia de estrechar los lazos que por la raza, la lengua y las costumbres unian a todas las naciones de la América Latina con su madre España.

El director de «La Revista Satirico Americana», licenciado Franco de la Fuente Ruiz leyó un precioso discurso memoria redactado por él exponiendo las bases para llevar a efecto la constitucion del «Centro correspondiente» bases que fueron aprobadas.

Devolvemos las frases cariñosas que a España dedican aquellos hermanos nuestros y les felicitamos como a la «Sociedad Ibero-Americana» por el éxito de sus patrióticos trabajos.

Con gran concurrencia de tóicos, se llevó a cabo ayer tarde la eleccion para la presidencia del Ateneo, resultando electo el señor Nuñez de Arce por 316 votos contra 190 obtenidos por el Sr. Salmeron.

Ayuntamiento.

Ayer celebró sesión bajo la presidencia del Sr. Abascal.

Lo más importante de ella ha sido la discusión del dictamen presentado por la comision especial de Hacienda. Lo suscriben los señores Miranda, Moreno Eiorza, Jent, Mudeza y Maltrava.

En él se propone para remediar la situación financiera del municipio pedir al ministro de Hacienda la rebaja del encabezamiento de consumos al tipo de 12 pesetas por habitante, cuota máxima señalada por la ley para las poblaciones de mayor vecindario, y que se bagan efectivos por el Estado los créditos existentes a favor del municipio.

Después de hablar en su defensa los señores Abascal y Moreno Eiorza, se aprobó el anterior dictamen.

Los demás acuerdos son de escaso interés.

Al nombrarse ayer en las secciones la comision para el suplicatorio del Sr. Longoria, se

advirtió que la tendencia general era acceder al suplicatorio. Hicieron constar esta opinion en la seccion tercera los Sres. Baerra, Sanchez Bayo y Laserna.

De nuestro corresponsal en la Vega de Rivedo, recibimos ayer el siguiente despacho:

Director de El Globo:

Después de un entusiasta recibimiento hecho al ilustre hijo de este pueblo doctor D. Amado Osorio, que tanto se ha distinguido en sus exploraciones a través del Africa occidental, celebróse anoche en honor suyo, un brillante banquete en el salon del teatro, al cual asistieron las personas más importantes de la Vega. Reinó gran entusiasmo, y pronunciaron patrióticos brindis, el alcalde D. Marcelino Sanjurjo, el presidente del casino D. Evarado Villamil, el señor Ramis presidente de la Tertulia y el vicario D. Manuel Vejande.—El corresponsal.

Mucho nos complace ese afortunado tributo prestado a la modestia, al talento y a la pericia de nuestro buen amigo el doctor Osorio.

Al procederse ayer en la seccion sexta al nombramiento del diputado que habla de formar parte de la comision que ha de dar dictamen sobre el proyecto para formación de una escuadra el candidato ministerial señor Rodriguez Bañista, no pareció bien a los señores de la seccion a pesar de ir en la lista oficial presentada por el gobierno. En su lugar fué nombrado el general Daban. Si estas elecciones se hicieran como las de Cadiz otro gallo le cantara.

Ayer se verificó la nueva subasta de la composicion, impresion y reparto de la Gaceta.

De las diez proposiciones presentadas, ha sido admitida la suscrita por D. Manuel Minuesa de los Rios, en la forma siguiente:

Por el molde, 184 pesetas; papel y tirada de 10.000 ejemplares, 220; por 10.000 fajas 4; reparo y cierre diarios, 33; total, 433 Tipo de subasta, 527; adjudicacion, 433; economia diaria, 94.

A las doce de ayer celebró sesión la junta municipal de asociados.

Fueron aprobadas las cuentas del interior y del ensanche correspondiente al ejercicio de 1884 a 85.

Se autorizó al ayuntamiento para que previo el consentimiento de la gubernacion, se aplique a las más urgentes necesidades lo consignado para pago de expropiaciones que se abonarán en diez ejercicios.

Y se levantó la sesion.

Segun telegrama del gobernador de Lérida, un jornalero de aquella poblacion se ha suicidado arrojándose a Rio Sagre. Se llamaba Antonio Esquardo y contaba 60 años de edad.

Dice un periódico de la noche que en la redaccion de El Diario Español han surgido algunas diferencias que pueden motivar la separacion de cuatro de sus redactores.

Ha regresado a Madrid el general Martinez Campos, habiendo asistido ayer al Congreso.

Habiéndose ausentado el teniente de alcalde Sr. Vazquez, se ha encargado interinamente de la alcaldía de Buenavista el Sr. Font.

El gobernador de Tarragona telegrafía manifestando que la Guardia civil de Torredembarra ha encontrado el cadáver de un hombre desconocido, muerto violentamente. El Juzgado instruye diligencias.

Ayer a las doce de la tarde fué detenido un sujeto en un estanco de la Plaza Mayor por haber resultado falso un billete de 25 pesetas con que hizo pago de un estado de cigarras.

Ayer se constituyó el tribunal de actas graves, acordando la tramitacion de las de Valle, Málaga, Sagunto, Redondela, Serbas y Valmeseda, cuyos extractos han sido terminados.

El gobernador de Leon sorprendió ayer de madrugada una partida de juego en el casino de aquella capital.

Los jugadores huyeron por una habitacion interior dejando en poder de la autoridad las barajas y 865 pesetas que fueron puestas a disposicion del juzgado. A la junta directiva del casino se le impusieron 500 pesetas de multa.

Ha sido admitida por el Tribunal Supremo una querrela presentada contra el gobernador de Lérida.

La Correspondencia anuncia que el discurso que hoy pronunciará el Sr. Lopez Dominguez versará principalmente sobre asuntos militares.

Ni con regocijo ni sin él tomamos de El Imparcial la noticia referente a los catedráticos nombrados en comision por el gobierno. Y nos extraña que El Progreso tome tan a pecho una cosa que afirma no tener nada de particular en esos señores, ni alcanzamos por qué habla de tenerlo en el Sr. Montalvo.

Respecto a este amigo nuestro, sabemos que aun no ha percibido los sueldos que le correspondían por el tiempo que estuvo privado de su cátedra, mientras todos los demás los percibieron en la anterior administracion del partido liberal.

Teatro de las Maravillas

Madrid cuenta con un teatro mas. Y un teatro elegante, bonitamente decorado y acondicionado perfectamente.

Es verdad que buena falta hacia en aquellos barrios altos de Chamberí un teatro de verano. Los vecinos de aquellos contornos tenían que bajar, si querían pasar un rato de solaz y entretenimiento a Recoletos ó a los Jardines del Retiro. Hoy tienen allí uno precioso a la puerta de sus casas, que no desmerece en nada de los mejores en su género.

Y esto de que el teatro es cómodo y está bien acondicionado, no lo decimos a humo de paja. El gobernador interino ha tomado con gran empeño el que el teatro de Las Maravillas fuera a su gusto, y no una sola vez, sino muchas, ha hecho que la empresa, con gran perjuicio de sus intereses, acceda a sus indicaciones que hubieran parecido caprichos a los que no tengan en cuenta lo celoso que es en el cumplimiento de su cargo el Sr. Antúnez. Mucho más cuando en esto seguía el señor conde de Xiquena, que distinguió también con su atencion al mencionado teatro.

Pero en fin, contra viento y marea, por no decir contra viento y gobernadores, el teatro se abrirá en breve al público, y en él actuará una escogida compañía que dirige el distinguido primer actor Sr. Dalmau.

Deseamos que maraville el negocio que haga la empresa.

Anoche, a las ocho y media, detuvieron a un hombre por robar el reloj a un caballero en la calle del Humilladero.

Al ser conducido a la prevencion, arrojó al suelo un portamonedas que tambien habia robado, el cual contenia siete pesetas y cincuenta céntimos.

En la prevencion se le practicó un registro y se le encontró un revólver de seis tiros.

A las cuatro de la tarde fué detenido en la taberna número 5 de la calle del Duque de Liria un hombre en el momento de apoderarse del cajon del mortador, que contenía 28 pesetas y 50 céntimos.

Muy vagamente hemos oido hablar de una irregularidad de gran cuantía llevada a cabo en uno de nuestros primeros y más importantes establecimientos de crédito, advertida ó achada de ver con motivo de un préstamo solicitado sobre efectos públicos; lo que permite suponer que en operaciones de esta índole u otras análogas, ha de dolo cometerse la irregularidad, si es que existe.

De que existan sospechas ó indicios no hay duda, porque parece que con motivo de ellos han sido llamados por los directores del aludido establecimiento de crédito algunos agentes de cambio y especuladores en efectos públicos para que auxilien con sus datos y noticias la accion de las investigaciones que se practican a fin de poner en claro, ó cuando menos ponerse en camino de saber de quien sea la responsabilidad del fraude que se supone existe. Se dice que es de gran consideracion; pero como que lo mismo este particular que los demás que dejamos indicados no han podido ser por nosotros comprobados y por lo mismo no respondemos de su exactitud, hallándonos dispuestos a rectificar lo que merezca serlo.

La comision que entiende en el suplicatorio para procesar a los senadores marqués de Campo y de Cayo del Ray, acordó ayer concederles por mayoría de votos. Solo dos parece opinaron por la negativa y no es seguro que formulen voto particular.

En casa del Sr. Pi.

Se verificó anoche la anunciada segunda reunion de los republicanos coligados, concurriendo ocho, y entre ellos el Sr. Peiregal, quien lleva la representacion del Sr. Prieto y Causles. No asistieron los Sres Muro y Baselga, ni el Sr. Labra.

Ocuparon en primer término del curso del debate pendiente en el Congreso y de la parte que en él han tenido los coligados, viniendo naturalmente a parar las consideraciones al discurso del Sr. Azcárate.

El discurso fué calificado con unánime criterio, de acertado y exactísimo en la apreciacion de la actitud que las minorías coligadas se proponen observar en las Cámaras. Y hasta tal punto se manifestó esta conformidad con el fondo y tono del discurso del Sr. Azcárate, que se adoptó al acuerdo expreso de mantenerse en él, y que sirva de norma para los trabajos sucesivos en esta campaña parlamentaria.

Como consecuencia del anterior acuerdo se convino en no provocar contienda ni discusion con los demás partidos ó elementos republicanos; y si por acaso partiera de estos alguna agresion se procurara descartarse de ella ó contestarla en términos de no dar ocasion a que se suscite debate entre republicanos de los diversos matices.

Permitiendo en un acuerdo anterior combatirán los coligados el proyecto sobre fijacion de lista civil apurando todos los turnos en contra, si solo el izquierdista Sr. Montilla consume uno de ellos. En este caso los señores Pedregal y Pi tomarán a su cargo los otros dos.

Respecto a los presupuestos, su resolucion firme y definitiva es discutible detenidamente y en todas sus partes. Si se tratara, como se ha supuesto y la prensa ministerial no ha negado, de plantearlos por autorizacion y sin previo acuerdo con los jefes de los partidos, en este caso, acudirán a todos los recursos parlamentarios imaginable para oponerse a que el gobierno obtenga la autorizacion; lo cual no harán si hay un acuerdo previo.

De otros extremos y puntos se trató, segun cogimos, pero ni de ellos ni de los términos y la ocasion en que habrá de ser defendido el señor Ruiz Zorrilla de la agresion de que fué objeto, se nos hizo la menor referencia.

Los diputados y senadores de Barcelona, en una conferencia que ayer celebraron con el director de Establecimientos penales para tratar de la construcción de una nueva cárcel en aquella ciudad, conviniéron en presentar una proposicion de ley pidiendo se autorice la concesion de la actual a la Hacienda, aplicando su importe a la construcción de una de nueva planta.

NOVEDADES TEATRALES.

Jardines del Retiro.

Anoche se puso en escena en dichos Jardines con buen éxito la ópera de Verdi, Rigoletto. Los tres artistas que debutaron, la tiple señorita Meri y los Sres. Meales y Dubois fueron bien acogidos. Los demás cumplieron. La concurrencia muy numerosa y la temperatura agradableísima.

COSAS DE TODAS P. RTES.

El hijo del cielo.

¡Aquello al que es monarquía y aquellos al que son monárquicos! El emperador de la China visitó en el mes de Abril las tumbas que encierran los restos de sus antepasados, haciéndose acompañar de un séquito de 20.000 personas.

El hijo del cielo hizo el viaje en un palanquin, con grandes vidrieras de cristales llevado en hombros por 16 conductores de la misma estatura. Entre los personajes que formaban la comitiva se veían los presidentes de tres ministerios en sillas de manos.

El camino que conduce desde palacio al sitio en que se hallan las tumbas de la familia imperial fué cuidadosamente nivelado para evitar todo género de molestias al emperador.

Las autoridades prohibieron en absoluto al pueblo que presenciase desde la calle el paso del cortejo, pero los fieles súbditos burlaron el mandato haciendo agujeros en las paredes y en las puertas de sus casas para contemplar desde allí, si quiera fuese imperfectamente, la fisonomia del Hijo del Cielo y de la reina regente.

Cuando la procesion llegó al campo se levantó la prohibicion permitiendo a los campesinos el presenciar el paso de la comitiva con la preciosa condicion de hincar ambas rodillas en el

suelo y saludar reverentemente al emperador a una distancia de 20 metros cuando menos.

Los que quieren reasar la institucion de aparatos ceremonias para hacerla así más respetable y venerada, ahí tienen un ejemplo que imitar.

LA GACETA

DE AYER.

GUERRA.—Decreto nombrando auditor de la capitania general de Castilla la Nueva al auditor de ejército D. Pedro Pablo Blanco y Hernandez.

Subastas.—Una que tendrá lugar el día 6 de Julio próximo en la seccion de montes del gobierno civil de Cadiz para el aprovechamiento durante un año de leñas de los montes de aquella provincia.

Otra el 15 en la delegacion de Hacienda de Ciudad-Real para contratar el servicio de extraccion de escorias de los hornos de destilacion de las minas de Almadén.

DE HOY.

PRESIDENCIA.—Decreto declarando no ha de bnficiarse una competencia entre la Audiencia de lo criminal de Antequera y el gobernador civil de la provincia de Málaga.

Cancilleria.—Tratado de paz y amistad entre España y la República del Ecuador, firmado en Madrid el 28 de Enero de 1885.

GOBERNACION.—Decreto acordando se proceda el domingo 13 del próximo mes de Julio a la eleccion parcial de un diputado a Cortes en cada uno de los distritos de Vergara (Guipuzcoa) y Sequeros (Salamanca).

FOMENTO.—Decretos relevando a D. José Garcia Lugo del cargo de comisario de Agricultura, Industria y comercio de la provincia de Canarias, y nombrando en su lugar a D. Juan La-Roche.

Otro relevando a D. Pedro Diaz del cargo de comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Murcia, y nombrando en su lugar a don Julian Pagán.

Otro nombrando a D. Ramon Laynez comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Almería.

Otro aprobando el reglamento interior provincial de la Bolsa de comercio de Madrid.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA DE AYER.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMO PRECIO, MOVIMIENTO (Alza, Baja), and various bond and stock entries like Deuda perpét. al 4 1/2 int., Idem id. pequeños, etc.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS.

Princesa.

Esta noche se verificará en este teatro la última funcion de la temporada de ópera a beneficio de los directores de mismo con la ópera en cuatro actos Los Hugonotes; esta funcion corresponde a los tres turnos de abolo.

Alhambra.

Mañana domingo se verificarán en dicho teatro el beneficio de la célebre niña Dora Lambertini; la cual recitará en castellano una preciosa poesia de don Ramon Campoamor.

Por la tarde tendrá lugar la cuarta funcion de niños con un escogido espectáculo, siendo obsequiados con juguetes, dulces, flores y cromos, sorteándose un bonito caballo de carton y una magnífica caja de dulces.

Maravillas.

Una de estas noches se verificará la funcion inaugural del teatro de este nombre, construido de nueva planta y situado en la calle de Puencarral a inmediacion de la Puerta de Bilbao.

La compañía lirico-dramática contratada para la temporada de verano estará bajo la direccion de don Rosendo Dalmau, y se proponen estrenar varias obras, de las cuales cuenta ya la empresa con varios originales entregados.

Casi todo el decorado es obra del inspirado pintor escenógrafo D. Luis Mur; el telon de boca lo ha pintado el reputado artista D. Arturo Mérida.

Es de esperar que la empresa obtenga grandes ganancias en vista de la superioridad de la compañía y de la economía establecida en los precios de las localidades.

Advertisement for RON S-JAMES featuring an image of a bottle and text describing its quality and availability.

DIMES Y DIRETES

¡Bendito sea Dios! ¡No pasan dias por nosotros! En dos dias han preso a trece tomadores. Por supuesto, entre ellos al Rata. No extrañen ustedes que yo tome a broma estas cosas. Después de todo, la policia es la primera que convierte en juego esto del Rata y compañeros mártires. Los toma hoy, los deja mañana, ellos se rien, nosotros nos divertimos y... ¡vamos gozando!

Un día de estos saldán de Barcelona para Filipinas dieciséis jesuitas, que van allá, segun un colega, «a ejercer su mision». Pocas noticias son esas; porque los jesuitas tienen varias misiones en el mundo.

Una de ellas la de deshacer cuanto tocan. Vamos a ver, con franqueza ¿a qué van esos dieciséis jesuitas a Filipinas, batallando ya allí frailes?

Los estingueros, son los seres más desgraciados del ramo de estancadas. A un estancadero de Barcelona, se le han incendiado los fuegos artificiales que tenía para la venta con destino a la verbena de San Juan.

Claro está que se produjo la alarma consiguiente.

Pero ya ve usted si es desdicha; los cohetes se les encienden espontáneamente, y los cigarrillos no hay quien los pueda hacer arder.

Casi sería mejor que vendieran cohetes y

cigarrillos todo junto para ver si con los unos podían incendiarse los otros.

O sino que hicieran los cigarrillos con pólvora. Así como así el que más se atreve a arder solo, sirve para echar chispas.

Ahora han dado en registrar los barcos que entran en algunos puertos del norte de España.

Muy bien, muy bien, gobierno previendo vale por dos, etc. etc.

Pero vamos a ver ¿la hidra es cosa de mar ó de tierra?

¿O es qué por no saber, ni siquiera sabemos eso respecto de la hidra?

—¡Pues es un apuro!

Temperatura. A las ocho de la mañana, 19° cent. grados sobre cero. A las doce idem, 32°. A las cuatro de la tarde, 28. A las seis de idem, 26. La máxima fue 36°. La mínima 14°. El barómetro marca 708 milímetros. Tiempo variable.

Bolsa de París.

París 25. — Fondos franceses: 3 por 100, 83 20. 4 1/2 por 100, 110,00. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 60,00. — Obligaciones de Cuba, 495,00. — Consolidados ingleses, 101 1/16. Última hora 4 por 100 exterior, 59 1/16. — Idem amortizable, 60,00. — Obligaciones de Cuba, 60,00. Londres 25. — Clausura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 59 3/4.

Bolsín. Madrid. Contado, 00,60. — Fin mes, 59,80. — Operaciones.

A LOS SUSCRITORES

Rogamos a nuestros suscritores de provincias que estén en descubierto con esta Administración, se sirvan saldar sus cuentas antes de fin de mes si no quieren experimentar retraso en el recibo del periódico.

Advierte nuevamente que no sirve suscripción alguna sin el pago anticipado.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE «EL GLOBO» San Agustín, 2 y Prade 30

TIPOGRAFÍA Y ENCUADERNACIÓN DE «EL GLOBO» SAN AGUSTIN, 2

Recientemente montado este establecimiento, en ambas secciones, con toda la perfección que proporcionan los adelantos modernos, lo ponemos con gusto a disposición del público, para toda clase de impresiones de anuncios, periódicos, folletos u obras estensas, así como para todo cuanto se refiere al ramo de encuadernación; pudiendo ofrecer gran economía en los precios, por no guiarnos la idea de lucro, y no ser los servicios que ofrecemos el único objeto del Establecimiento.

SANTO DE HOY

San Juan y San Pablo. ESPECTÁCULOS. PRINCESA. — 9. — Turnos 1.º 2.º y 3.º Gil Uzonotti. JARDIN DEL BUEN RETIRO. — nueve. — F. 8.º — T. par. — R. gofeto. ALHAMBRA. — No se ha recibido el anuncio. FELIPE. — 8 3/4. El fin del mundo. — Los pantalones. — Coro de señoras. — Máquinas Singer. RECOLETOS. — 8 3/4. — Flan en encomaña. — La fin del mundo. — Magia blanca. — La fin del mundo. PRICE. — 9. — Grande y variada función ecuestre gimnástica, acrobática y cómica en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía. CIRCO HIPÓDROMO. Paseo del Prado junto al Dos de Mayo. — 9. — Variado espectáculo. Gran batalla, con dobles saltos mortales por 15 saltadores. LICEO RIUS, Atocha, 68. — A las nueve función extraordinaria de presadigitación por Mr Pr eto Adriaq y la equilibrista madama Manana.

MONTERA, 23 RELOJES DE LOSADA.

Manufacturas de armas de fuego FERD BRISSEN EN LIEGE (BÉLGICA). Envío de catálogos españoles a quien los pida.

Agua, Polvos y Pasta Dentífricos del Docteur PIERRE. De la Facultad de Medicina de París. Venta en todas las Droguerías y Perfumerías.

Exposition Universelle 1878. Médaille d'Or. Croix de Chevalier. LAS MAS GRANDES RECOMPENSAS. PERFUMERIA ESPECIAL. LACTEINA E. COUDRAY. Recomendada por las Celebridades medicas de Paris, para todas las necesidades del Tocador.

TUBOS DE CRISTAL. franceses; circulares, para lámparas de 8 a 14 líneas. Decena, pesetas 1-75. Ciento, 13 pesetas. Lámparas, suspensiones, mechas. M. Garcia, San Bernardo, 4 y 6.

ESSENCIA DE ZARZAPARRILLA. Preparada para la estación presente, como depurativo de la sangre, 8 y 14 reales frasco, con su instrucción para el uso.

LA PERLA ANTI-GASTRÁLGICA DEL DR. DELGADO. Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vinagros, vómitos después de las comidas, náuseas, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

EMULSION ANGULO. Aceite puro hígado de bacalao con hipofosfitos, la más agradable, eficaz y barata, recetada por todos los médicos lo mismo en invierno que en verano, para curar la tisis, escrófulas, raquitismo, catarrros crónicos y debilidad general. — Es tolerada por los estómagos más delicados, no causa diarreas y es tomada con avidez por los niños.

LA FICCION Y LA VERDAD DE LO OCURRIDO EN YAP. por D. S. MARENCO. Esta obra que acaba de publicarse, contiene los documentos y datos más completos que pueden reunirse para poder formar juicio exacto de lo que fué la cuestión llama a de las Carolinas. Se encuentra a la venta en la Redacción de este periódico y en las principales librerías de Madrid, al precio de 8 reales.

GOTA Y REUMATISMO articular CRÓNICO, con coyunturas deformadas, hinchadas, anquilosadas. CURACION por el MEDICAMENTO SALICILATO DE LITINA.

JARABE DE LACTOFOSFATO DE CAL. Conviene mucho a las personas débiles y a los niños para facilitar su desarrollo, por ser un alimento de los músculos y los huesos. Es de gran utilidad en la anemia, tumores blancos, asma y tisis. Frasco, 19 reales. — Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente a Relatores.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PATERSON. Nuestra Medicina del Estómago, Acidez, Eructos, Vómitos, Falta de Apetito y Digestiones penosas. Se vende casa con 8 a 9 por \$100 libre. Notaría: Precia dos, 40, 2.º

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS -- CONTRA CEGUERA. Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curación de todas las enfermedades de los OJOS Y PÁRPADOS, CONDENANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritación que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlín, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlín, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista. — Medicación interna.

AGUAS MINERALES NATURALES, Sulfurosas, Cálceas, Arsenicales, de FUENTES, BAÑOS, HIDROTERAPIA. ESTACION DEL 1.º DE MAYO AL 30 DE SETIEMBRE. (ARIÈGE) Pireneos franceses. La Botella de agua se vende a 80 cent. (puntos comprendidos) para toda la Francia.

LA CASA TRISTE POR CARLOS DICKENS. a la compañía de estas dos señoras, no es ajeno a vuestros intereses, Sr. Carstone. Ricardo le dió las gracias y le acompañó hasta el pie de la escalera. Cuando volvió, nos recibió varias veces que M. Wholes era un excelente procurador; caloso, probo y leal en extremo; y tanta insistencia puso en probarnos la buena fé de aquel hombre honrado, que evidentemente ampezaba él mismo a dudar de ella. Rendido de fatiga, se dejó caer sobre el diván. Cuando lo hubimos arreglado todo, porque la pobre queridita mía no tenía más que una mujer de gobierno; Eva se puso al piano y cantó las romanzas favoritas de Ricardo; nos habíamos llevado la lámpara a la pieza inmediata porque se había quemado de que la luz le hacía daño a la vista; fui a sentarme al lado de mi querida hija, y al escuchar su dulce voz sentía que me iba conmoviendo. Ricardo también estaba conmovido, y sospecho que por esto había hecho sacar la luz. Eva camaba hacia algún tiempo, cuando entró M. Woodcourt. Se colocó cerca de nuestro pobre amigo; y poniéndose a hablar en tono medio alegre, medio serio, acabó por hacerle decir como se encontraba y lo que había hecho durante el día. Por fin le propuso dar un corto paseo, a que estaban convidando un tiempo magnífico y la hermosa claridad de la luna. Ricardo aceptó con placer y yo me quedé sola con Eva. Eva continuaba al piano y yo permanecía a su lado. Cuando los señores hubieron salido, pasé mi brazo alrededor de su talle; ella colocó su mano izquierda en la mía, y con la otra continuó rozando las teclas de marfil, pero sin hacerlas sonar. — Yo no estoy nunca más tranquila, y Ricar-

do no se encuentra nunca más a gusto—me dijo ella por fin, rompiendo la primera el silencio—que cuando está con M. Woodcourt; y esto hay que agradecerlo a vos, señora Darden. La dije que estaba equivocada; que M. Woodcourt los había conocido en casa de M. Jarndyce al mismo tiempo que a mí; y que todos sus cuidados eran debidos al cariño que habían logrado inspirarle. —Bien se reputa—que ha sido siempre bueno para Ricardo, pero no le hace, querida amiga; es a vos a quien debemos su adhesión sin límites. Comprendí que valía más no contradecirle y pronuncié algunas palabras insignificantes. Querida Ester—continuó—tengo grandes deberes que cumplir; quiero ser una buena esposa, una buena ama de casa, vos me enseñareis, no es verdad? Comprendí en la agitación nerviosa de la mano que corría sobre el teclado, que tenía alguna otra cosa que decirme, y que yo no debía tomar la palabra? —Cuando me casé—prosiguió—conocía la posición de Ricardo y el porvenir que le esperaba. Era feliz a vuestro lado; ignoraba los apuros ó inquietudes; tan cariñosa y buena habiéndolo sido para mí; pero conocía el peligro que le amenazaba, querida Ester. —Lo sé, angel querido. —Y además tenía la esperanza de hacerle volver de su error; me decía que una vez casado, miraría las cosas bajo otro punto de vista y comprendería mejor sus intereses al mismo tiempo que los míos; pero su cuando no hubiese tenido esta esperanza, me habría casado lo mismo con Ricardo, si, querida Ester, me habría casado lo mismo. La firmeza con que estas palabras fueron pronunciadas, no podía dejarme la menor duda acerca de su sinceridad. —No creáis, querida Ester, que estoy ciega y que no participo de los temores que podáis albergar; conozco a Ricardo y le comprendo mejor que nadie; la experiencia más perspicaz no llegaría a la penetración de mi amor. Me encuentro a su lado en sus peores momentos; le obser-

vo durante su sueño, me apodero de la menor nube que pasa sobre su frente y veo cuanto ha cambiado. Pero cuando me casé, me hallaba bien resuelta, con la ayuda de Dios, a no aumentar sus pesares mostrándole la pena que me causara su conducta. No quiero que experimente inquietud por el estado de mi rostro, cuando vuelva al entrar en casa; y deseo que, al mirarme, encuentre siempre lo que amaba en mí; con esta idea me he unido a él, y ella es la que aun me sostiene. Ella temblaba; esperó que volviese a tomar la palabra y creí advertir lo que iba a decir. —Hay también otra cosa que sostiene mis fuerzas, querida Ester. Y se detuvo un momento; su mano continuaba recorriendo el teclado. —De aquí a algún tiempo, tendré sin duda un poderoso auxiliar. Cuando entonces vuelva Ricardo hacia mí sus ojos, verá quizá entre mis brazos algo que le hablará de una manera más elocuente que yo lo he sabido hacer nunca, y que le mostrará mejor que yo el verdadero camino. Se arrojó en mis brazos, y la estreché contra mi pecho. —Y si, por desgracia—continuó el pobre angelito no llegase a conseguir más que nosotros, miro a lo lejos, a través de los años, y pienso en la época en que estaré vieja, ó quizá muerta entonces su hija, dichosa y encantadora mujer, será su orgullo y su consuelo. O bien, me figuro un hermoso mancebo lleno de ardor y generosidad, como lo era Ricardo en otro tiempo y que radiante de felicidad, se pasará con él al sol honrando sus canas, y diciendo para sí; gracias Dios mío por haberme concedido tal padre. Una herencia fatal le había arruinado; y yo se lo he devuelto todo. —Eva querida, que corazon tan puro y amante aquel que llama tan fuerte en aquel momento contra mí pecho! —Esta esperanza me infunde aliento, querida Ester, y sin embargo se desvanecen algunas veces ante el temor que me asalta cuando miro a Ricardo. Intenté tranquilizarla, y la pregunté que temía,

—Que no llegué a ver a su hijo, contestó deshecha en llanto. CAPITULO LXI. Un descubrimiento. Jamás se borrará de mi memoria la época en que visité a mi querida hija en aquel miserable recinto, que iluminaba con su presencia. Desde que lo abandoné no he vuelto a aquel horrible sitio, ni deseo volverlo a ver; pero para mí está rodeado de una aureola lángubre que irradiará siempre en mi recuerdo. Iba, pues, todas las mañanas en casa de Eva, y con frecuencia volvía allí por las tardes. Al principio había encontrado dos ó tres veces a M. Skimpole, tocando negligentemente el piano según costumbre, ó hablando con su vivacidad habitual. No solamente era probable que estas relaciones fuesen onerosas para Ricardo, sino que me parecía que la alegre indiferencia de M. Skimpole tenía algo de doloroso y ofensivo para Eva, cuya vida era tan profundamente triste. Me apercibí enseguida de que mi querida hija participaba de mis temores respecto a este punto; y resolví, después de haber reflexionado un momento, hacer una visita al viejo niño y tener con él una explicación. Mi cariño a Eva me inspiraba tanta audacia. Partí, pues, de mañana para Somers-Town, en compañía de Charley. Al hallarme cerca de la casa, tuve intención de volverme atrás, comprendiendo que era una empresa loca querer razonar con M. Skimpole y que probablemente sufriría un descalabro. Sin embargo, puesto que me había costado tanto ir hasta allí, quería llegar hasta el fin. Llamé a la puerta con temblorosa mano y pude decir bien con mi mano, porque no había llamado; en fin, después de varios coloquios con una irlandesa que, en el momento que yo llamaba, se encontraba en el patio, haciendo astillas la tapadera de una cuba para encender lumbré, conseguí penetrar en la casa. Mr. Skimpole se hallaba en su habitación, tendido en un diván; tocaba la flauta y quedó encantado al verme. —Por quién deseáis ser re-